



Al Superiore Generale
Superior General

Estimados Superiores Mayores Camilos de la región de las Américas,

Y Religiosos/as Camilos/as que participan del Encuentro pan-americano de Formación Permanente.

¡Salud y Paz en el Señor de nuestras vidas!

*Con inmensa alegría quiero saludar a todos Ustedes participantes del **Encuentro pan-americano de Formación Permanente (San Pablo, 27-30 de junio de 2016)**, e así mismo a los **Superiores Mayores (Provinciales, Vice Provinciales y Delegados) Camilos** de la región de las Américas. Imposibilitado de estar presente, por estar en visita pastoral a los Camilos de la Provincia de España me hago presente espiritualmente a través de un mensaje de animación. Estamos muy contentos con la participación en este encuentro de nuestras queridos Hermanas Hijas de San camilo y de las Ministras de los Enfermos. Señal de comunión y de colaboración inter-congregacional que poco a poco está creciendo.*

*El tema escogido para ser estudiado, meditado y orado en este encuentro es el **tema de la misericordia**, dentro del contexto del Año Jubilar extraordinario, proclamado por el Papa Francisco (2015-2016). Para nosotros Camilos y todos los que se inspiran en San Camilo este tema es central es nuestro **Carisma, Espiritualidad y Ministerio**. El mismo San Camilo es fruto de la misericordia divina (Constitución, n. 8), y de él hemos heredado el “**carisma de la misericordia para con los enfermos**”.*

En el mundo y en la sociedad en creciente proceso de globalización, que se hace siempre más fría e indiferente ante los más vulnerables e miserables de la sociedad, la caridad y la misericordia de la comunidad cristiana y de los consagrados (as), se transforman en un respiro de esperanza de vida, para estos, que son los predilectos de Jesús y San Camilo. El mundo seglar y civil se contenta con el cumplimiento de la filantropía y de leyes, durmiendo tranquilo, en la certeza de que ya cumplió todo lo que debería haber hecho, para con los otros.

Para nosotros, esto es muy poco, no basta, solamente seríamos humanitarios y cumplidores de la ley.... Es preciso ir mucho más allá de esto. En primer lugar no podemos olvidar que también en nombre de la Ley, las personas consideradas más religiosas de su tiempo (fariseos, escribas...) mataron a Jesús.

Es exactamente por esto que un curso de formación y de profundización en esta dirección es tan importante hoy. Es necesario ir a las raíces de nuestra identidad cristiana y Camiliana (Biblia, tradición de la Iglesia) y desde allí, alimentamos: nuestro ministerio y acciones en el complejo mundo de la salud, en fin nuestra responsabilidad social - sea en ámbito personal, comunitario e institucional - con acciones de misericordia, con obras de misericordia. En esta dirección es bueno que las personas se pregunten: como testimoniamos y hacemos visible el rostro misericordioso de Dios en nuestras vidas, comunidades, parroquias e instituciones de salud.

*A los **Superiores Mayores** que se encuentran oficialmente ya por 5ª vez, ahora en San Pablo (1ª -Bogotá - 2011; 2ª Madrid - 2012; 3ª Bogotá - 2013; 4ª Lima - 2015; 5ª São Paulo - 2016), hago votos para que, con la asistencia del Espíritu de Dios, puedan ser iluminados con el don de la sabiduría y discernimiento, para **pensar en los caminos futuros de los Camilos en el continente Americano, y de cómo concretamente planear las acciones de ayuda y colaboración**, en los más diversos sectores de nuestra presencia en tierras americanas.*

*Ya tenemos iniciativas de colaboración y ayudas preciosas en curso. Recuerdo la más exitosa de todas que es en ámbito de la **promoción vocacional y la formación**. En este año Ustedes estarán encontrándose por el vigésimo (20º) Encuentro, en septiembre próximo en Buenos Aires (Argentina). Son ya 20 años de un caminar juntos, desde 1996.*

Que en otras áreas también, sea en el ámbito de la espiritualidad, del ministerio camiliano, centros de Humanización y de Pastoral de la Salud, Facultades de formación de profesionales en ámbito de la salud, puedan también avanzar con acciones conjuntas que fortalezcan nuestra presencia y acción en la Iglesia y la sociedad.

*Una **convicción de perspectiva de futuro** que ha crecido mucho en estos últimos años entre nosotros es que, siendo aún pocos (235 religiosos de votos perpetuos en las Américas, aproximadamente), solos o respaldados, sin coordinación y planificación conjunta, no tenemos futuro, sea en las Américas sea en cualquier parte del mundo donde estamos presentes. Ya no podemos más seguir caminando adelante “de espaldas unos de otros”. En nuestro Proyecto Camiliano de revitalización de la Vida Consagrada Camiliana (2014-2020), nos instiga y provoca en la perspectiva de un nuevo reordenamiento en términos de gobernabilidad dentro de la geografía camiliana también en las Américas.*

Esperamos y oramos, para que en este encuentro se pueda trazar unas luces en esta dirección. Estamos conscientes de que se trata de un largo proceso, per precisamos darnos cuenta de que el mundo ha cambiado mucho, y lo que pasaba hace 30 años, por ejemplo en términos de ayuda desde Europa para América Latina, hoy ya no se da más. Adiós por eso al colonialismo y asistencialismo, también en ámbito religioso, forzosamente tenemos que aprender a “caminar con nuestras propias piernas y buscar nuestra auto sustentabilidad sin estar siempre mendigando ayuda del exterior.

*Momentos de encuentro son siempre momentos de **Kairós** (gracia de Dios) en nuestras vidas, cuando podemos alimentar nuestra esperanza, profundizar nuestra fe, fortalecer lazos de amistad y fraternidad. El simples estar juntos y encontrarnos ya es una grande gracia. Familia que se ama se encuentra y se comunica con frecuencia. Es pues una de las necesidades humanas básicas, encontrarse y comunicarse con los otros. Hasta el último suspiro de nuestra vida, estaremos siempre en formación... podemos siempre aprender y crecer en algo.*

Antes de finalizar este mensaje, quiero agradecer los esfuerzos y trabajos de preparación y planeación de P. Henrique González, Vice Provincial de la Vice Provincia de Perú, coordinador para el Ministerio Camiliano para las Américas y P. Luciano Ramponi, secretario de estos encuentros pan americanos de los Superiores Mayores Camilianos y también responsable para as comunicaciones en ámbito camiliano pan americano.

A los anfitriones, Provincia Camiliana de Brasil, en la persona del Superior Provincial, P. Antonio Mendes y Consejo Provincial, nuestros más efusivos agradecimientos en nombre del Gobierno General, por la acogida de los Hermanos/as que vienen de otros Países de América.

Fraternalmente en San Camilo, nuestro inspirador, padre y protector,

Roma, 12 de junio de 2016



*Pe. Leocir Pessini, MI
Superior General*